
2022年度
学生生活実態調査 報告書

（看護学部）



１．基本情報

■回答率 17.3％ （在学者数：457名）
（回答者数：79名）

■回答者の所属

所属別の回答率（回答者数／在学者数）

所属（学年） 在学者数 回答者数 回答率

１年 100 25 25.0%
２年 103 11 10.7%
３年 97 18 18.6%
４年 97 14 14.4%

学士３年 30 9 30.0%
学士４年 30 2 6.7%
（計） 457 79 17.3%



２．住居・通学等について
Q1)現在の住居について

Q2)通学時間 Q3)通学手段 （複数回答）

利用者 利用率
電車 67 84.8%
バス 4 5.1%
自転車 20 25.3%
自家用車 5 6.3%
徒歩のみ 6 7.6%



３．学修状況等について
Q4)授業の予習・復習・課題等に要する、

週当たりの平均学修時間はどれくらいですか？

Q5)授業の予習・復習・課題以外（グループワーク、資格試験の勉強等を含む）
に要する、週当たりの平均学修時間はどれくらいですか？



Q6)入学した時点と比べて、あなたの能力や知識は
どの程度身に付いたと思いますか？

１． 広く人間を見る視点

2． 建学の精神であるキリスト教についての理解

3． 異文化への理解

4． 本学が看護の基本姿勢の中心概念としている
People-Centered Careへの理解

5． 専門分野の知識

6． 英語力

7． チームワーク力

8． コミュニケーション能力

9． 物事を論理的に考え、課題の解決方法を提案する能力

１0． 社会の一員としての責任をふまえた行動

大変身に付いた 身に付いた 少しは身に付いた ほとんど変わらない



Q7)現在のカリキュラムに満足していますか？



４．学修環境（施設）について
Q8)施設の使用頻度について教えてください。（主に授業開講期間）

Q9)施設の満足度について教えてください。

ほぼ毎日 週に数回 月に数回 年に数回 利用しない 無回答

図書館 6.3% 26.6% 41.8% 21.5% 2.5% 1.3%

ラーニングコモンズ 5.1% 31.6% 29.1% 25.3% 7.6% 1.3%

メディアルーム 0.0% 1.3% 2.5% 27.8% 67.1% 1.3%

コンピュータルーム 0.0% 11.4% 17.7% 40.5% 29.1% 1.3%

B1Fアーツルーム 0.0% 13.9% 44.3% 32.9% 7.6% 1.3%

6Fアーツルーム 0.0% 2.5% 26.6% 51.9% 17.7% 1.3%

CCAラウンジ 15.2% 38.0% 30.4% 15.2% 1.3% 0.0%

学生食堂 26.6% 35.4% 21.5% 11.4% 5.1% 0.0%

n=79

満足 やや満足
どちらとも
いえない

やや不満 不満 無回答

図書館 40.5% 46.8% 7.6% 2.5% 2.5% 0.0%

ラーニングコモンズ 40.5% 36.7% 19.0% 1.3% 0.0% 2.5%

メディアルーム 21.5% 16.5% 58.2% 0.0% 0.0% 3.8%

コンピュータルーム 25.3% 27.8% 43.0% 1.3% 0.0% 2.5%

B1Fアーツルーム 43.0% 36.7% 11.4% 5.1% 0.0% 3.8%

6Fアーツルーム 21.5% 46.8% 21.5% 5.1% 0.0% 5.1%

CCAラウンジ 39.2% 40.5% 13.9% 5.1% 0.0% 1.3%

学生食堂（学修環境として） 30.4% 38.0% 20.3% 10.1% 0.0% 1.3%

学生食堂（食堂機能として） 39.2% 35.4% 16.5% 6.3% 0.0% 2.5%

n=79



各施設の使用頻度（学年別） ※Q8関連の詳細データ



Q10)さらにサービスの充実を望む施設をあげてください。（複数回答）



5．課外活動状況について
Q11)所属している課外活動について教えてください。（複数回答）

Q12)いままでにボランティア（社会貢献活動）の経験はありますか？



Q13)週当たりのアルバイトの平均時間を教えてください。

　　アルバイト時間 人 割合

していない 14 17.7%

3H未満 6 7.6%

3～5H未満 6 7.6%

5～10H未満 16 20.3%

10～20H未満 30 38.0%

20H以上 7 8.9%

計） 79 100.0%

Q14)アルバイトの目的を教えてください。（複数回答）



6．健康状態・悩みについて
Q15) 2022年4月以降の

健康状態について
Q16) 1日の平均睡眠時間

Q17) 毎日、朝食を
食べてますか？



Q18) 現在、どのような悩みや不安がありますか？（複数回答）

Q19) 不安や悩みがある場合、誰に相談しますか？（複数回答）



7．学生支援体制について
Q20) アドバイザー制度の満足度

Q21) アドバイザー制度の
懇親会に参加しましたか？

Q22) アドバイザーとの懇親会は
年間でどのくらいの開催が
適切だと思いますか？



Q23) ４年生対象で看護師国試模試
および模試解説講義を無料で
受けられることを知っていますか。

Q24) [４年生に伺います] 国試対策支援の満足度について教えてください。



Q25) [４年生に伺います]
就職・進学のサポート満足度
について教えてください。

Q26) 健康管理室のサポート体制
満足度について教えてください。

Q27) 学生支援センターの
窓口・相談対応の満足度
について教えてください。



Q28) 奨学金をどのくらい必要としていますか？

Q29) 奨学金を検討するときに、特に重視していることは？



 学生支援に関する意見・要望等（１/２）

意見・要望等 学年

自己学習部屋として、CCA会議室3307の学部生利用は可能かどうか知りたいです。（以前、院生の方に学部生は利用してはいけ
ないと言われたため）。

１年

ラーニングコモンズの使用方法と用途をもう一度詳しく知りたい。 １年

アドバイザー制度はあるものの、先輩や先生に相談をしにくい状態なので、アドバイザー制度の改善をしてほしい。 １年

CCA地下1Fトイレ暖房便座設置 １年

アドバイザー制度ついて。対面の方が色々なことを相談しやすいと思う。Zoomでやると、都合が合わせやすいが対面で会ったこと
のない人に「相談しよう」となりにくいと思います。
入学前に想像していたよりも制度を活用できなくて少し残念に感じています。

１年

アドバイザーがほとんど機能していないように思える。教員ごとに頻度も充実度もバラバラのように感じる。最低でも半年に1回は
行って欲しい。

２年

webなでしこへのアクセスがしにくいし、どこに何があるのかとりあえずボタンを押してみてやっとわかるくらいなのでさらにわか
りやすくして欲しい。

２年

英語のスピーキング力を高める機会を作ってほしい。 １年

親に支払い能力が十分あり、奨学金は受けられないが私立に決めた時点で一部自分で学費をだす約束なのでどうにかならないか
なと思う。また聖路加は学費が高すぎると思う。土地代など仕方ない部分はあるが、大量のグッズなど絶対削減できる部分がある
と思う。

１年

アリスのWi-Fiを強くするか、学生が集まりすぎないようにハイブリッド授業にして欲しい。アリスで電源を増やしてほしい。 ２年

次年度の時間割などを春休みの早めの時期に知りたいです（アルバイトなどの予定を立てたいため）。 ３年



 学生支援に関する意見・要望等（２/2）

意見・要望等 学年

自分の体験や後輩の話から、3年後期に入る前に、進学や就職のことについて先輩方からお話を聞く機会があれば良いのではな
いかと思った。3年後期は本格的に就職や進学のことを考えなければならないが、1番情報が欲しい時に余裕がなく、他学年と交流
することが難しい。そのため、その時期にアドバイザー会や先輩との交流会があれば、後期忙しい中始めなければならない就職活
動、進学準備に心の余裕を持って備えられると感じた。

４年

住宅に関して支援が欲しい。地方から出てきた身としては、一回相談した際にまったくわからない土地で学生寮のパンフレットを手
渡されただけでこれ以上はできません、後は調べてくださいという対応をされて悲しかった。
学生寮も検討していただけるとありがたい。金額がどうしても高くなるため、シェアハウスなどが1番な候補となるが、その場合感
染対策もできず、実習中いつコロナにかかってしまうか不安でいっぱいであった。
実習がオンラインか臨地かといった問題は正直学生側としては少しでも臨地に行きたいと思ってしまうため、住環境を少しでも支
援していただけると助かります。

学士３年

Wi-Fiの設備について、少し改善はしていただけましたが、パソコン、ケータイ、タブレットの3台を使用している人も多い中で1人一
台しか繋げないというのは厳しいです。
その結果オンライン授業となっている人にしわ寄せがある状況です。音が途切れるなどWi-Fi環境が整っているだけでなかった弊
害があります。どうか対応していただけると幸いです。

学士３年



Q30) 海外留学プログラムへの参加に関心がありますか？

Q31) 語学力向上に
取り組んでいますか？

8．国際交流・留学支援について



Q32) Q31で「はい」と答えた方にお伺いします。
何語の語学力向上に取り組んでいますか？（複数回答）

Q33) Q31で「はい」と答えた方にお伺いします。
語学力向上のためどのように取り組んでいますか？（複数回答）



 国際交流/留学支援に関する意見・要望等

意見・要望等 学年

看護学ではなく語学を学ぶためのプログラムが、英語圏以外にもあると嬉しいです。 １年

大学が推奨しているプログラムにしか奨学金が出ないのが残念に思っています。
コロナがはじまってもうすぐ3年経ちますが、まだマスク生活が続いています。大学生活は4年しかなく、実習などを考慮すると実質
1年2年の時期にしか行く暇が無いと思います。少し収まっているタイミングで実際に海外に足を運びたいと思う学生を支援してく
れる給付型の奨学金制度があると嬉しいです！

１年

コロナ禍で海外に語学研修で行く機会が減ったのが残念です（期待して入学したため）。 ３年

英語以外のセミナーもあればぜひ参加したい ２年

海外の他学部の学生ともグループワークなどを通して交流できるプログラムがほしい。 ２年

大学院入試とのスケジュールがぶつかり、海外派遣プログラムに参加できなかった。 ３年

学士編入でも参加できるプログラムがもっとあれば良いと思います。 学士３年

TOEIC講座に参加したのですが、授業や実習の関係でどうしても参加できない会もあった。もし可能であればオンラインの英会話
スクール等の支援をしてほしい。それぞれの都合の良い時間で参加しやすくなるように思う。

学士３年

国際交流に力を入れている割には、留学に関する具体的な説明があまりなく、専用の相談窓口もないことに驚いた。 ２年



9．学生生活全般について
Q34) 学生生活全般の満足度

※学年別満足度



掲載情報以外にも、多くの学生さんから
学生支援・教育改善・学修環境に関する
ご意見・ご要望をいただきました。

頂いたご意見・ご要望については
関係者と情報共有を計り、

今後の大学教育・大学運営の改善に向けて、
参考データとして活用させていただきます。

ご協力ありがとうございました。
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